

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

El nuevo convenio alusano con Francia afecta grandemente a nuestra provincia y región y por ello copiamos a continuación el siguiente telegrama oficial que el Alcalde ha recibido del Gobernador Civil de esta provincia:

«Ministro Estado en telegrama de ayer me dice lo siguiente:

«Lo agradeceré se sirva comunicar a las autoridades interesadas de esta Provincia que anoche fué firmado convenio con Francia que entrará en vigor el 15 del actual lo que comunico a V. S. para que le de la mayor publicidad por medio de la Prensa a fin de que llegue conocimiento de las entidades a quien pueda interesar.

En un notabilísimo artículo escrito por un prestigioso general y publicado en «A B O» se concretó la opinión de la mayor parte del ejército y de la que mejor conoce el problema de Marruecos, respecto a lo que se debe y se debió hacer allí, si es tiempo para ello: reducir a los rebeldes, y ya sometidos hablar de acciones civiles y de protectorados. Y ésta no es una opinión más entre las varias que a diario se emiten con referencia al problema marroquí, sino que es, por decirlo así, el comentario a una realidad. Porque desde el momento en que se suspendió toda acción contra Abd-el-Krim y sus secuaces, perdimos la brújula, y esta es la hora trágica en que quien manda en Marruecos es el jefe moro, si no él, los representantes de su política en Madrid. Véase si no el final de un artículo suscrita por uno de los más renombrados periodistas madrileños, recientemente homenajados:

«De fracasar el del cambio de Gibraltar por Ceuta, Melilla, etc., que por fracasado damos, no hay otro que la revolución, la república española, que protegiera esa república del Rif, aspiración generosa y loable de Abd-el-Krim.»

La conferencia que se ha de celebrar en Londres para el arreglo definitivo de Tánger preocupa, con razón, al gobierno y a la opinión pública española.

Inglaterra aspira a la definitiva internacionalización de la ciudad diplomática de Tánger no por lo que esto pueda beneficiarnos, que ningún derecho exclusivo creó a nuestro favor, sino por las ventajas que ese régimen le proporciona.

España, que desde los tiempos de los Wisigodos tiene intereses en Tánger, que necesita esa ciudad para el aseguramiento de su frontera del Mediodía y para evitar el contrabando de armas en la zona del protectorado, en los que está haciendo cuantiosos sacrificios culturales y económicos y que, si por intereses comerciales va, mantiene con África importante intercambio, especialmente desde nuestra región y la de Andalucía, debe ir a Londres a reclamar la inclusión de Tánger en su zona de influencia con el máximo prestigio que puedan prestarla la unánime asistencia popular aquí y la capacidad y significación de nuestros mandatarios, a fin de que, dentro de lo que las circunstancias y las ambiciones franco-inglesas permitan, logremos el éxito de las justas y patrióticas aspiraciones nacionales acerca de esta cuestión fundamental.

Según «L'Humanité» de París, en los últimos días del mes anterior fué

sorprendido un batallón de tropas francesas en el Protectorado francés de Marruecos.

Según el colega, fueron acauchados por los moros 40 oficiales y 300 soldados, quedando los demás prisioneros en poder del enemigo.

Añade «L'Humanité» que además de dichas bajas hay que lamentar crecidas pérdidas materiales.

## De Sociedad

### Los que viajan

Hemos tenido el gusto de saludar en esta casa a don José Arnáez, Director de la Normal de Murcia y redactor de nuestro querido colega «La Verdad» con el pseudónimo «Enzarezos», que se halla veraneando con su distinguida familia en «Los Alcázaros».

—Ha regresado de la capital nuestro Director don Jesualdo Soler.

—Han regresado de Melilla, de paso para La Unión, el químico de aquella ciudad don José Sáez y su esposa.

—También procedente de Melilla y de paso para La Unión, ha llegado a esta doña Margarita Arnáez y su hija política.

—A Alicante el concejal de este Ayuntamiento don Gregorio Pina.

—De Sierra Espuña han regresado don Domingo Madrons, don Eugenio Para y don Juan Martínez Miralles.

—De Murcia el arcipreste de esta ciudad don Francisco Oavero, don Emilio Guardiola don Manuel Oarmona y don Luis Malo de Molina.

—A Madrid don José García Vaso y don Francisco Góngora.

—A España don Ernesto Expósito.

—De Madrid han regresado don Ricardo Baelio y don César Serrano.

—A Totana don Angel Azaar.

### Notas varias

Se le concede el ingreso en el Cuerpo de Inválidos al Capitán de Infantería don Antonio Morales Parra, licenciado por inútil del Regimiento de Sevilla 33.

—En la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús ha recibido las regeneradoras aguas del Bautismo, el niño que hace días dió a luz la esposa de nuestro compañero don Antonio Navarro, siendo apadrinado en tan solemne acto por los abuelos paternos don Francisco Navarro y doña Remedios Ruiz.

Al nuevo cristiano se le han impuesto los nombres de Francisco de Asís Domicio.

Los convidados han sido obsequiados con dulces y licores.

## Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

Se ha dispuesto de R. O. se erija en este arsenal una estatua al ilustre e inmortal navegante Cristóbal Colón.

Dicha obra de arte ha sido encomendada al eminente escultor don Juan Sanmartín y Serrá, a quien se ha adjudicado en el precio de 60 mil reales.

—Esta noche se ponen en escena en el Teatro Circo las zarzuelas «Marina» y «Picio, Adam, y Compañía» con objeto de que la orquesta ensaye debidamente la magnífica zarzuela «La tempestad» que en esta misma semana se pone en escena.

En 3.ª plana originales de interés.

DESDE MADRID

## EL AVENTINO

Reconocemos la buena fe con que algunas personas califican de «bochornoso» el presupuesto de Instrucción pública; ahora que tal vez no se fijan los aludidos en que el bochorno tanto puede decir relación a lo que no se gasta, como a lo que se malgasta bajo el difraz de la cultura. Oficialmente hay la mitad de las escuelas de las que requiere la población escolar de España y de las restantes una parte de ellas están... en el papel, porque carecen de locales. Esto es en verdad bochornoso para el Estado y para cuantos pudiendo y debiendo evitarlo lo consienten; pero si esta es la realidad oficial no lo es, «afortunadamente», la realidad nacional o social, pues existe un número muy considerable de escuelas particulares o privadas, muchísimas gratuitas, que suplen ventajosamente a las escuelas oficiales.

Es lamentable que las estadísticas de la acción social española no sean lo completas que deberían serlo, podría así demostrarse que no es tan grande, como la calculada atendiendo a los datos oficiales, la cifra representativa del analfabetismo, ni tan reducida como se supone el presupuesto de la instrucción española. Las cifras de este presupuesto están aumentadas considerablemente con las que representan los millones que se gastan en el mantenimiento de centros docentes y culturales de todo orden, lo cual ya atenúa en parte considerable el consabido bochorno.

Peor es que no se gaste bien lo que en cultura y enseñanza se debe gastar y que de la propia manera que la Instrucción pública española es deste el punto de vista de las disposiciones legales que la regulan una verdadera manigua, es en cierta manera y en lo que se refiere a la administración un Aventino donde unos cuantos caciques «locos» reparten el botín.

Y este es el verdadero bochorno y el que con mano dura e implacable debería evitarse y no se evita.

En cada presupuesto, gracias a las flaquezas y al natural complacimento de los ministros, cuando no a hallarse imbuidos de secta, el zarpazo de los tales caciques es mayor. Esto es lo que no se dice, o lo que hay mal disimulado interés en que permanezca oculto.

M. Peñaflo.

## Gran Revolución

De muebles por sus precios baratos en la Casa Belmonte, no hay quien compita.

Se fabrica todo mueble de encargo. Borrás y Lanús especiales Carmen 17.—Teléfono 91.

## RETIRO OBRERO

El Presidente de la Junta Directiva de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Cartagena, Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez, ha recibido de los Señores Marvá, Maluquer y Aznar, vocales del Consejo del Instituto Nacional de Previsión, un telegrama, anunciándole haberse firmado por el Rey la autorización necesaria para la implantación definitiva de la Caja regional, Murcia-Albacete, de la cual es Sucursal la implantada en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Cartagena.

Con este motivo, se nos ruega, hagamos saber a todas las Sociedades, comerciantes, industriales y particulares

que vienen pagando las cuotas del retiro obrero en la Caja Postal de Ahorros, que deberán hacerlo en lo sucesivo en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Cartagena, cuyas Oficinas están en la Calle del Aire número 15, bajo, donde se les expedirá los correspondientes recibos que acreditan dichas entregas.

Por nuestra cuenta hemos de advertir a todos los que tengan personal asalariado, con sueldos o jornales menores de 4.000 pesetas al año, la obligación en que se encuentran de asegurarse, evitándose las responsabilidades en que pueden incurrir.

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA  
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347  
CARTAGENA

PASANDO EL RATO

## Se acabó el veraneo

El veraneo está llamado a desaparecer, como la forma poética y los gabanes de trahilla. Y los de las playas pueden ir pensando en cerrar los hoteles, en echar al fuego las casetas de baños, en hacer añicos los programas de festejos, en destruir en fin toda la obra creada «a base» del veraneo y con la vista fija en los forasteros.

Sabido es que, aparte de la gente de «tronio» social, en la que el veraneo es simplemente un alarde de potencia económica y de amor a la moda, que durante el estío reúne a la gente «bien» en las estaciones veraniegas, la mayor parte de las personas que veranean lo hacen huyendo del aire de las ciudades y buscando el de la montaña o el del mar.

Pues bien, para eso no será necesario veranear en lo sucesivo. ¿Que un vecino de Frómista o de Corcos desea aire de mar o de montaña? Pues no necesita moverse de casa, porque ese aire se repartió a domicilio como el padrón de cédulas.

Un médico alemán ha inventado el procedimiento y se ha puesto de acuerdo con una Empresa para explotarlo.

«El veraneante de montaña—dice el periódico que lo cuenta—que no quiera o no pueda dejar su ciudad, avisará a la Empresa, la cual desde el día convenido, comenzará a enviarle unos tubos llenos de un aire especial que difundirá por la atmósfera de su casa merced a un maravilloso mecanismo, le dará la ilusión de las grandes alturas».

Realizado este invento por el sabio alemán, otro inventor inglés lo ha completado. ¿El alemán reparte a domicilio aire de montaña? Pues el inglés reparte aire de mar, sirviéndose del mismo procedimiento de los tubos.

Pero—se dirá—y los veraneantes que no solo necesitan esos aires, sino también baños de mar?

Calma, calma, señores. No se ganó Zamora en una hora. Ya llevan a las casas el aire de mar y el aire de montaña; dentro de poco llevarán también en tubos las olas y el bañero. Y si el interesado se aburre, le llevarán también a casa los fuegos artificiales del más afamado pirotécnico.

**JUNTA**  
de Protección a la Infancia  
Número premiado hoy

67

## LOS FESTEJOS

El 25 del mes que corre es la fecha, designada por la comisión de fiestas para dar apertura oficial a los festejos de verano.

En ese día, bien de temprano nos harán madrugar las alegres marchas que interpretarán las bandas militares, al recorrer la población y anunciándonos que ya estamos en fiestas.

Después, a las siete se le pegará fuego en el Muelle a una larga traca valenciana.

El 29 y el 30 serán dos días de una animación extraordinaria.

El caso taurino se abrirá para que en él puedan lucir sus facultades de buenos toreros y mejores espadas, Sánchez Mejías y Maera, en la primera, y Sánchez Mejías, Maera y La Rossa, en la segunda.

El ganado ya lo hemos dicho, de Courad y Samuel Hermanos.

La noche del 29, si el tiempo es apropiado, presentará nuestro puerto fantástico aspecto y nuestra velada marítima se verificará con esplendor.

A estos festejos seguirán la alegre Batalla de Flores, el distraído concurso de automóviles, los fantásticos y originales fuegos acústicos y la nunca bien ponderada Cabalgata cívico-militar.

Recomiendo que es un programa digno de la importancia de Cartagena y que no dudamos que, dado el entusiasmo que ponen los organizadores para que todo salga bien, resultará espléndido y ordenado.

Mateo

En la Secretaría de la Junta de Festejos de este Ayuntamiento, pueden adquirir los que lo deseen:

Tribunas para: Batalla de Flores. Concurso Automóviles. Velada Marítima. Fuegos acústicos.

Palcos para: Corridos de toros. Novilladas y Charlotada.

Programa del concurso local organizado por esta representación del Tiro Nacional para el viernes día 28 de Julio de 1922.

Por la mañana a las diez «Copa Villamartin».

Certamen militar para patrullas de los diversos Cuerpos del Ejército y Armada, compuestas de un cabo y cuatro soldados o marineros.

Arma: fusil o carabina reglamentaria. Blanco: Circular de 0'80 m. de diámetro. Disparos: 5 en una sola serie. Distancia: 200 metros. Posición: Libre. Manifestaciones: Del tirador. Matricula: Una peseta por tirador.

Premio de honor: Para la patrulla cuyo conjunto de tiradas sume más puntos:

«Copa Villamartin» que seguirá disputándose en los concursos anuales hasta quedar en posesión definitiva del Cuerpo que la gane dos veces.

Premios individuales: Entre los cabos o soldados que hayan hecho mejor tirada, se repartirán relojes de plata.

Certamen para los Exploradores de Cartagena, primera y segunda sección:

Arma: Fusil o carabina Mauser para la primera sección, que tirará a 200 metros; y carabina Lebel o Flobert, para la sección segunda, que disparará a 50 metros.

Disparos: 5 sobre blanco circular de 0,80 m.

Posición: A voluntad para la 1.ª sección, y en pie para la 2.ª

Matricula: Gratis a los Exploradores